
18181 Graal-Müritz, 24.05.2023 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Ausschusses für Tourismus und Kur, Ortsentwicklung 

am 23.05.2023 

 

Beginn: 18.00 Uhr        Ende:  18.50 Uhr 

 

Anwesend:  SE Herr Kliesch Vorsitzender 

   GV Herr Nickel 

   GV Herr Witt 

   GV Herr F. Behrens (ab TOP 4) 

   GV Herr Zenker 

   SE Herr O. Lange 

 

Entschuldigt:  SE Frau Düsterhöft 

 

Gäste:   Herr Ferken  GF Tourismus und Kur GmbH 

   Herr Pristaff  TuK GmbH 

   BV Herr Griese 

   Herr Koch  Pächter Kiosk am Moorgraben 

   Frau Dr. Kühne Bürgerin 

 

Von der  Frau Fr. Chelvier 

Verwaltung:   

 

Protokoll:  Frau Acksteiner 

 

TOP 1 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschluss-

fähigkeit fest. Von 7 Mitgliedern sind 5 anwesend. GV Herr Behrens erscheint später.  

Die Einladung ist allen Mitgliedern form- und fristgerecht zugegangen. 

Die Tagesordnung wird wie folgt bestätigt: 

 

T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 

2. Protokollkontrolle der Sitzung vom 25.04.2023 

3. Informationen der Tourismus und Kur GmbH  

4. Sonstiges 

5. Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder  

Geschlossener Teil: 

6. Antrag auf Flächenerweiterung Kiosk am Moorgraben,             

Gemarkung Müritz, Flur 1, 

7. Anfragen und Informationen der Ausschussmitglieder 



(TA 23.05.23, TOP 1) 

 

TOP 2 Protokollkontrolle der Sitzung vom 25.04.2023  

Das Protokoll wird mit 4 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung bestätigt (Abstimmung ohne 

Herrn GV F. Behrens). 
(TA 23.05.23, TOP 2) 

TOP 3 Informationen der Tourismus und Kur GmbH 

Herr Ferken gibt einen Rückblick auf das bunte und abwechslungsreiche Rhododendron-

parkfest. Aufgrund des vielseitigen Angebotes, der breiten Bewerbung und des passenden 

Wetters wurden hohe Besucherzahlen erreicht. Kleinere Abstimmungsfehler gab es bei der 

Verkehrsregelung zwischen Gemeinde/TuK/ABS, auf die die Verantwortlichen aber gut und 

schnell reagiert haben. Das Parkplatzangebot war am Limit. Im Bereich der Bühne wurden 

einige Pflanzen niedergetrampelt. Hier muss im nächsten Jahr gegengesteuert werden, evtl. 

durch Absperren. Bewährt hat sich die Überdachung vor der Bühne für Schattensuchende. 

 

In der letzten Sitzung wurden die öffentlichen WC-Anlagen angesprochen. Hier sind in den 

letzten 4 Wochen keine Beschwerden bei der TuK GmbH eingegangen.  

Hinweis: Die Außentür des WC im Mehrzweckgebäude an der Seebrücke schlägt sehr laut 

zu und sollte evtl. abgepuffert werden. 

 

Er gibt einen kurzen Ausblick auf das Pfingstwochenende: 

- Pfingstsamstag begrüßt ein Posaunenchor die VW Käfer-Parade auf dem Seebrücken- 

  vorplatz 

- Pfingstsonntag findet ein Blues-Konzert im Park statt 

- z.Z. Planung der Literaturwoche (12.06.-18.06.23) 

 

Mit Bedauern informiert er, dass die „Feel good Friday“-Veranstaltungen 2023 nicht wieder 

stattfinden. Grund dafür ist, dass Date-Lines nicht eingehalten wurden, es keine Rückmel-

dungen und eine Absage gab. Hier sind andere Angebote/Konzerte im Rahmen der 

finanziellen Möglichkeiten in Planung. 

 

Frau Dr. Chelvier bedankt sich bei dem TuK-Team für die geleistete Arbeit im Rahmen des 

Parkfestes, trotz personeller Einschränkungen im Veranstaltungsbereich.  

Am 15.06.2023 wird die neue Geschäftsführerin der Tourismus und Kur GmbH ihre Arbeit 

aufnehmen und sich im nächsten Tourismusausschuss vorstellen. Sie geht davon aus, dass 

Herr Ferken ebenfalls noch an der nächsten Sitzung teilnimmt, um über z.B. die 

Literaturwoche zu berichten. 

 

Bürgervorsteher Herr Griese informiert, dass sich zum Parkfest mit 6 Gemeindevertretern 

der Partnergemeinde Barsbüttel getroffen wurde. Es gab interessante Gespräche und man 

war sich einig, die „eingeschlafene“ Partnerschaft wieder aufleben zu lassen.    
(TA 23.05.23, TOP 3) 

 

 

TOP 4 Sonstiges 

SE Herr Kliesch 



Wurde der erweiterte Reinigungszyklus der WCs an der Promenade angefragt? 

 

Frau Dr. Chelvier 

Eine Antwort liegt noch nicht vor. 

   

BV Herr Griese 

Bei der Organisation des Sommerfestes im Park sollte an die Absperrung der Bühne zum 

Schutz der Pflanzen gedacht werden. 

 

SE Herr Kliesch 

Die Planung des Sommerfestes der Wirtschaftlichen Vereinigung läuft. Es gibt noch 

Probleme bei der Terminfindung in Abstimmung mit der Tourismus und Kur GmbH. 

Am 24.05.23 findet die Vorstandssitzung mit der Wirtschaftlichen Vereinigung statt und dort 

wird der v. g. Hinweis eingebracht.    

Wie ist der Stand zur Erweiterung der Fahrradbügel am Eingang Rhododendronpark und 

Spielplatz Zarnesweg? 

 

Frau Dr. Chelvier 

Am Spielplatz Seeblick wurden zwischenzeitlich die defekten Bohlen, die als Abgrenzung 

dienten, entfernt und dafür Fahrradabstellanlagen bestellt (Lieferzeit 10-12 Wochen). 

Bzgl. des genauen Standortes der Fahrradbügel am Eingang Park Zarnesweg sollte nochmal 

Rücksprache gehalten werden. 

 

Stellungnahme des TA: Vor-Ort-Besichtigung (Teilnehmer AG tour. Infrastruktur, 

    TuK und Kurpark u. Wirtschaftshof) → Ergebnis an Verwaltung 

    Verantw.: Herr Griese (AG) 

   

Herr GV Behrens fragt zum Bauvorhaben (Zur Seebrücke 38) nach.  

 
Frau Dr. Chelvier verweist in diesem Zusammenhang auf die Vorlagen/Protokolle der 

gemeindlichen Gremien.  
(TA 23.05.23, TOP 4) 

 

TOP 5 Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder  

Aufgrund der Empfehlung aus dem letzten Ausschuss, Herrn Koch zur heutigen Sitzung 

einzuladen, erhält er das Wort. 

  

Herr Koch 

Beabsichtigt ist das Aufstellen von 6 Tischen mit Stühlen/Bänken (8 x 10 m Fläche) zur 

Bewirtung der Gäste, vorrangig Imbissverkauf, auf der gepachteten Fläche wie im Vorjahr. 

Veranstaltungen werden nicht durchgeführt. Lärmschutzvorgaben, Sauberkeit usw. werden 

eingehalten. Zum Ende der Saison wird eine pünktliche Beräumung zugesagt, welches im 

letzten Jahr aufgrund technischer und gesundheitlicher Probleme nicht möglich war.   

 

Auf Nachfrage von GV Herrn Nickel zur Nachpflanzung von Strandhafer zum Saisonende  



(Auflage des Staatlichen Amtes für Landwirtschaft und Umwelt Mittleres Mecklenburg - 

StALU) erklärt Herr Koch seine Bereitschaft. 

 

Herr Koch gibt den Hinweis seiner Gäste weiter, dass im WC am Moorgraben ständig die 

Seife in den Spendern fehlt. 

 

Frau Dr. Kühne 

Die öffentlichen WCs sind ihrer Meinung nach in einem ordentlichen Zustand. Vielleicht 

könnte man bei den Fahrradständern und Lampen in gewisser Distanz Papierkörbe mit der 

Möglichkeit zur Entsorgung von Zigarettenresten anbringen.  Sie regt an, auf der Promenade 

mehr Ruheplätze (Bänke) mit Papierkörben zu schaffen. Für den Radfernweg (östlich der 

Seebrücke) sollte nach einer anderen Möglichkeit gesucht werden. 

Sie fragt zum Parkplatz Aquadrom nach, der nach Schließung das Freizeitbades gesperrt ist. 

Kann dieser der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden? 

Weiterhin spricht sie das Aufstellen weiterer Hundetoiletten im öffentlichen Bereich der 

Wohnanlage „Strandparkallee“ in Richtung Promenade an.  

 

SE Herr Kliesch 

Die Thematik „Radweg Promenade“ ist bekannt und wurde mehrfach in den entsprechenden 

Gremien behandelt. 

Der Parkplatz ist privat und die Gemeinde hat hier keinen Zugriff. 

Der Thematik „Hundetoiletten“ wird sich die AG „touristische Infrastruktur“ annehmen. 

 

Frau Dr. Chelvier schlägt Frau Dr. Kühne vor, dass über ihren Wohnungsverwalter Kontakt 

mit dem Eigentümer des Aquadrom auf ggf. Verpachtung, Vermietung des Parkplatzes 

aufgenommen wird.   
(TA 23.05.23, TOP 5) 

 

Ende des öffentlichen Teils. 

 
 

 


